



REPUBLIQUE DU BENIN
-*-*-*
NATURE TROPICALE

MUSÉE DES SCIENCES NATURELLES
Association à but non lucratif régie par la loi du 1er Juillet 1901
N° d'enreg. 95/218/MISAT/DC/DAI/SAAP – ASSOC du 26/09/1995



Education Environnementale – Sauvegarde des Ecosystèmes en danger et Espèces menacées (tortues marines, lamantin d'Afrique, baleines, dauphins) – Aquariums – Energie Solaire

Célébration de la Journée Internationale des Femmes (JIF) 2018 à Hozin

Les femmes valorisent leurs rôles dans la gestion des Biens Publics Mondiaux (BPM)

Les femmes venues de plusieurs communes du Sud-Bénin ont célébré la Journée Internationale de la Femme de l'année 2018 à Hozin dans la commune de Dangbo sous le sceau de la sauvegarde de l'environnement. C'était le 17 mars 2018 sous la houlette du Forum Biodiversité du Bénin avec l'appui du Programme Shared Resources, Joint Solution (SRJS), le Comité Néerlandais de l'UICN et une touche particulière de Nature Tropicale ONG.



Contribuer à la valorisation des rôles de la femme béninoise dans la gestion et l'utilisation durable des ressources naturelles, en œuvrant pour la sauvegarde de la biodiversité et la résilience aux effets néfastes des changements climatiques dans les zones humides. Tel est l'objectif visé par la célébration de la journée internationale de la femme à Hozin. Ce faisant, les femmes se sont partagées des expériences sur la gestion durable de l'environnement et la sauvegarde des Biens Publics Mondiaux (BPM). Lors de la rencontre, l'application des lois sur l'environnement n'a pas été occultée. L'orientation donnée à cette

journée est bien en phase avec le thème retenu pour le 8 mars 2018 qui est « l'heure est venue : les activistes rurales et urbaines transforment la vie des femmes ». Avec la ferme volonté d'impacter leurs milieux, à partir de leurs savoir-faire, les femmes des communes de Grand-Popo, de Lokossa, de Ouidah, d'Adjohoun, de So-Ava, de Ganvié, d'Abomey-Calavi, de Zinvié, d'Agonlin, de Bonou de Ouinhi se sont ajoutées à celles de Dangbo pour montrer leur activisme à apporter un plus à leurs milieux. C'est dans une ambiance festive que ces femmes impliquées dans les activités d'Epargner Pour le Changement (EPC), ont célébré cette journée sur le site annexe de Nature Tropicale ONG à Hozin.

S'adressant aux femmes, Mme Marie DJENGUE, chargée de programme zones humides à Nature Tropicale, est revenue sur les rôles des femmes dans la protection des ressources naturelles, les BPM en particulier. Sur le thème de l'année, elle a sensibilisé les femmes à se prendre en charge et à œuvrer pour la sauvegarde des BPM. Mme DJENGUE a exhorté ces femmes à mieux s'impliquer dans les actions de sauvegarde des ressources de leurs terroirs.

Pendant le partage d'expériences, chaque groupement de femmes a été invité à présenter ses activités et les produits transformés à partir de leur savoir-faire. Ainsi, à tour de rôle, les représentantes des différents groupements ont exposé leurs activités. On retient des présentations que ces femmes transforment entre autres du palmier raphia en panier pouvant contenir de l'eau, et autres produits de vannerie. Elles produisent des sacs et des gadgets à base de la jacinthe d'eau. Elles ont montré aussi leur compétence en Production maraîchère, en transformation agro-alimentaire (riz, fromage et lait de soja, galette et huile d'arachide, farine de maïs raffinée, jus de fruits, tapioca, etc). Rappelons que "Epargne Pour le Changement" est un concept cher aux femmes. Elles ont pris l'engagement de former les autres femmes des groupements qui n'ont pas des notions sur le concept afin de leur permettre d'en tirer aussi profit.

Non seulement les témoignages des femmes sur le bien qu'elles tirent des activités qu'elles mènent, il y a eu au cours de cette journée, des séances de dégustation, des remises des trophées de mérite, et la mise en terre de plants.

Patrice SOGLO

Cellule de communication

Nature Tropicale ONG

info@naturetropicale.org, www.naturetropicale.org, www.eagle-benin.org et www.youtube.com/user/NatureTropicale)

